

## LE DRAGON À LA BALLE D'OR

### CHALLAND-SAINT-VICTOR

À Challand-Saint-Victor, barbotant dans les eaux du Lac de Ville, un gigantesque dragon jouait avec une balle en or. Il sortait de sa grotte au cœur de la nuit, quand tout le monde dormait, et s'amusait tranquillement dans les flots.

Un jour, un paysan le surprit : il vit la balle du dragon briller sous les rayons de la lune et se dit qu'il n'aurait pas de repos tant qu'il n'aurait pas trouvé le moyen d'obtenir ce trésor.

Il se fit construire un tonneau dont l'extérieur était tapissé de clous pointus et il l'accrocha à un rocher à l'aide d'une chaîne, puis il se cacha dedans en attendant la nuit.

Le tonneau flottait à la surface du lac mais le dragon, n'entendant aucun bruit, ne soupçonna rien et commença à lancer sa balle en or pour la rattraper au vol. À un certain point, alors qu'il était près du tonneau, il ne parvint pas à l'attraper car le paysan l'avait précédé : il avait passé son bras dans une petite ouverture aménagée dans sa cachette et aussitôt refermée.

Fou de rage, le gigantesque reptile se jeta sur le tonneau où s'abritait son adversaire invisible pour lui arracher son butin. Mais à chaque assaut les clous en fer lui causaient de graves blessures. Le dragon lutta jusqu'à ce que ses forces ne l'abandonnent puis il coula au fond du lac, exsangue, laissant son trésor au paysan.

Tiré de : T. GATTO CHANU, *Fiabe e leggende della Valle d'Aosta*, Rome, Éditions Newton & Compton, 2004